

# 上杉の歴史を汲む興譲館に 今年も200人の子弟を迎える



## 一学期を振り返って

1年 奥村 駿(川西中出身)

僕は、興譲館生として文武両道に励むことを入学式で宣誓しました。一学期が終わり、僕たちはどれだけ近づけたのでしょうか。

入学から三ヶ月が経ち、ようやく新たな日常に慣れ始めたところです。たくさんの良い友達にも出会えました。義務教育と違い、高校生活は自由な面が多いと思います。しかし、その反面、自分の行動に責任が必要です。学習・部活動で忙しい日々の中、自分を律することが大切だと感じました。

宿泊研修、登山、体育祭と行事も多く経験し、充実した学期でしたがまだ高校生活は始まったばかりです。初心を忘れず、充実した生活を送りたいと思います。



決意に満ちる入学式



飛躍を誓う?宿泊研修の一幕



雨だって皆となら楽しい!

高  
K  
Yonezawa Kojokan High School  
第15号 平成21年7月28日発行 山形県立  
米沢興譲館高等学校  
〒992-1443 山形県米沢市大字笛野1101  
TEL 0238-38-4741 FAX 0238-38-2531  
<http://www.yonezawakojokan-h.ed.jp/>

# 安達太良山 登山の感想

1年 布川 哲  
(米沢中出身)

僕は安達太良山を登つて思ったことが二つあります。一つ目は、学年の絆です。途中休憩を過ぎてからは、さらに風が強く吹き、何度も転びそうになりましたが、みんなが必死に登っている姿を見て勇気が出てきました。

これから高校生活も登山同様、苦しいことがあると思います。そういう時こそ、共に頑張る仲間との絆を大切にして、力強く前進していきたいです。

## 体育祭

体育文化委員長  
3年 横山宗一郎（米沢三中出身）

興譲館といえば勉強のイメージが強いかもしれないが、体育祭では毎年それを払拭する盛り上がりを見せる。気の抜けた挨拶とユニークな選手宣誓で始まつた今年の体育祭では、全校生の真剣さ、本気さが見られ大成功だったと思われる。また準備面では、面倒くさがりな委員長を副委員長はじめ委員の皆がよく支えてくれ、なんとか当日を迎えた。ただ、先生に頼りすぎ、委員全体への連絡不足など反省点も挙げられる。この反省をいかして来年も興譲館生にとって大切なこの行事を大いに盛り上がってもらいたいと思う。



# 梅雨だ! 夏だ! 興譲の体育祭だ!

夏の暑さを呼ぶ、熱戦の2日間!!

### 競技種目

- ・男子バレー・ボール
- ・女子バレー・ボール
- ・男子サッカー
- ・女子サッカー
- ・20人21脚
- ・長縄跳び
- ・男子学年対抗騎馬戦
- ・女子学年対抗綱引き



## 体育祭を振り返って

体育祭優勝クラス代表  
3年 明珍 大志（米沢二中出身）

今年の体育祭は、梅雨入りした後だったせいか、恵まれない天気でしたが、その雨や寒さなどを感じさせない熱い体育祭でした。特に三年生は最後とあって、二、三週間前から練習を始めていて、よりレベルの高いプレーが出来たと思います。しかし、体育文化委員長からもあったように、この体育祭で培ったクラス、または学年の団結力をこれからの中学校生活で生かさなければなりません。文化祭やマラソン大会、三年生は受験と、より質の高いものとなるように、この団結力を生かしていきましょう。

# 何でもやりぬく、文武に務める興譲館生 !!

**ホッケー女子 初の東北の切符 !  
フェンシング インターハイ切符 GET !**

## 部活動の記録 —

【置賜地区高等学校春季総合体育大会】

平成21年5月9日～10日

●団体

- 《第1位（優勝）》 フェンシング男子団体 バドミントン女子団体（2連覇）
- 《第2位》 サッカー 卓球女子団体 バドミントン男子団体  
フェンシング女子団体 ホッケー男女
- 《第3位》 バスケット男子 バレーボール男子 ソフトテニス男子  
柔道男子団体 柔道女子団体 剣道男子団体 山岳（奨励賞）  
陸上／女子学校対抗トラック、総合

●個人

- 《第1位（優勝）》 陸上／女子3000mW、女子走り高跳び  
柔道／男子60kg以下級 女子48kg以下級  
バドミントン／女子ダブルス・女子シングルス  
フェンシング／男子フルーレ・エペ・サーブル  
フェンシング／女子フルーレ 水泳／女子200m自由形
- 《第2位》 陸上／女子走り幅跳び 女子4×400mR 女子4×100mR  
ソフトテニス男子個人  
柔道／男子60kg以下級・男子81kg以下級  
男子100kg以下級・女子48kg以下級  
バドミントン／男子ダブルス・女子ダブルス・女子シングルス  
フェンシング／男子サーブル 女子エペ・サーブル  
水泳／女子100m自由形
- 《第3位》 柔道／男子66kg以下級・81kg以下級・女子52kg以下級  
剣道／男子個人 バドミントン／女子シングルス  
フェンシング／男子フルーレ・エペ・サーブル 女子エペ

【山形県高等学校総合体育大会】 平成21年6月5～7日

●団体

- 《第1位》 フェンシング／男子団体
- 《第2位》 フェンシング／女子団体 ホッケー／男女
- 個人
- 《第1位》 フェンシング／男子フルーレ 女子サーブル
- 《第2位》 陸上／女子3000mW フェンシング／男子エペ
- 《第3位》 フェンシング／男子フルーレ  
女子フルーレ・エペ・サーブル

\* 陸上：女子走り高跳び 第4位で東北大会出場。

\* フェンシング：女子団体 第2位で東北大会出場。



私達女子ホッケー部は六月の県高校総体で創部以来初となる東北大会出場を決めました。三年生が二人しかいなく決して強豪とはいえない私達が東北大会に行けたのは、一・二年生のバックアップ、そして何より抜群のチームワークのおかげでした。一年生から三年生まで仲が良く、いつも楽しく活動してきた私達にとって、このメンバーで東北大会へ行けたことはとても大切な思い出です。東北大会では一回戦で惜しくも負けてしまいましたが、顧問の先生方や保護者の方々の応援に感謝し、今後の後輩の頑張りに期待したいです。

3年 神戸 繭子（長井南中出身）

東北大会に出場して

# 未来の科学を支える若人たち 理数科生徒の知の交流



本校の特色のひとつである理数科。5月に行われた理数科集会では、今年から現在所属している2,3年生のみではなく、理数科を希望する1年生も参加して行われた。昨年の課題研究最優秀グループの発表、2年生のパネル展示、全体での座談会など学年を超えた交流の場となった。



## 理数科集会で感じたこと

3年 大谷 有平（小国中出身）

今年度の理数科集会は、例年とは違った形式で行われました。これまでの先生方からのお話を中心のものとは異なり、二・三年生の研究発表を中心とし、学年間の交流を図る集会でした。私が特に印象に残っているのは、一・二年生と二年生との談話の時間です。一年生は理数科のことや勉強のことなどで不安な所を、二年生は自分たちの経験などを互いに語ることができ、とても有意義な時間だったと感じています。

これからもこのような機会を通じて理・数を追求する楽しさをより多くの人に知って欲しいと思います。

12月1日	サイエンス工房②	8月20日	始業式
25日		28日～	文化祭（～29日）
		9月12日～	秋季地区高校総体（～13日）
		19日	創立記念式典
			同窓生と語る会
		10月3日～	県新人大会前期（～4日）
		9日～	県高文祭（～11日）
		11月7日～	県新人大会後期（～8日）
		15日	マラソン大会
		17日	オーブンスクール
		21日	高鍋高校との交流（～23日）
		14日～	科学未来館研修（～15日）
		26日～	1・2年期末・3年学年末考査（～12／1）

## 一学期の行事予定

理数科集会に参加して、理数科とはどのような科であるのかのガイダンスや、先輩方の昨年度の課題研究の成果報告、学年を越えた座談会がありました。その中で一番心に残ったのは、昨年度課題研究発表会最優秀賞の現三年生グループの「宇宙チノを探せ！」の発表でした。地表に落ちてくる宇宙の塵を自分たちで作った装置で観測できることに驚くと共に、興味をそそられました。

僕は、普通科理系と理数科で迷っていましたが、この機会を得て、理数科に進む決意を固めました。始まつばかりの高校生活ですが、好奇心を大切にして頑張っていきます。

## 理数科集会に参加して

1年 高橋 憲人（米沢三中出身）